

ANNÉE SCOLAIRE 2024-2025 BULLETIN D'INFORMATION DE OCTOBRE

Bonjour chers parents,

Déjà un mois d'école derrière nous! Voici les nouvelles scolaires automnales remplies de défis, d'apprentissages et de fous rires entre amis! Merci d'accompagner votre enfant dans sa réussite scolaire et de faire équipe avec nous!

Bonne lecture,

Josée Poirier, directrice

DATES IMPORTANTES

Lundi 30 septembre :	Prise de présence officielle, votre enfant doit être à l'école!
30 septembre au 4 novembre :	Prise de présence officielle pour le <u>service de garde</u>. Votre enfant doit être au service de garde s'il y est inscrit.
Lundi 14 octobre :	Congé pour tous en raison de l'Action de grâce
Mardi 15 octobre :	Remise de la première communication
Lundi 21 octobre :	Journée pédagogique. Le service de garde est ouvert pour les élèves inscrits
Jeudi 31 octobre :	Journée de l'Halloween

RAPPEL : PRISE DE PRÉSENCE AU 30 SEPTEMBRE

La présence de votre enfant est essentielle. Cette journée est la plus importante de l'année au point de vue administratif. **En cas d'absence, vous devrez venir signer un document au secrétariat, la journée même.**

REPAS CHAUDS PAR LA CANTINE POUR TOUS



Aucun breuvage ni ustensile ne sont fournis par la Cantine pour Tous ni par l'école. Tous les élèves qui dînent à l'école **doivent avoir leur boîte à lunch avec leurs ustensiles (fourchette, couteau et cuillère) ainsi qu'un breuvage pour leur dîner.** Vous devez prévoir une deuxième bouteille d'eau, car les enfants n'ont pas accès à leur classe pendant l'heure du dîner. Merci à l'avance pour votre collaboration!

RANDONNÉES ET COURS HORS ÉCOLE

C'est grâce au soutien de la Fondation de l'école Champlain que tous les élèves de la maternelle à la 6^e année auront l'occasion de vivre une sortie à la montagne cette année en plus des différents cours hors école prévus (natation, patin, vélo, cordes hautes, kayak, ...). En effet, la Fondation a accepté de nous remettre **un montant de 8700\$** pour nous aider à payer les coûts de ces activités. Un grand merci à la Fondation et à tous les parents qui ont fait un don lors de l'entrée administrative du mois d'août!

Projet réalisé grâce à



CELLULAIRE ET MONTRE ÉLECTRONIQUE

Je me permets de vous rappeler que depuis l'année dernière, le ministre de l'Éducation a émis une directive interdisant **l'utilisation du cellulaire**, des écouteurs et **d'autres appareils mobiles personnels** par les élèves dans les locaux des écoles. De plus, les objets personnels sont interdits à l'école.

Si un élève est surpris avec un cellulaire en sa possession ou qu'il utilise sa montre électronique dans l'école, nous devons récupérer l'objet et vous demander de passer le récupérer.

Merci de prendre le temps d'en discuter avec votre enfant!

NOUVEAU PROGRAMME AU PRIMAIRE ET AU SECONDAIRE

Le programme Culture et Citoyenneté Québécoise (CCQ) remplace les deux programmes suivants : Éthique et culture religieuse et Éducation à la sexualité. LE CCQ doit être enseigné dans toutes les écoles du Québec à partir de maintenant.

Nous vous invitons à prendre connaissance du document d'informations en cliquant sur le lien suivant : [Lien CCQ](#)

ABSENCES – MOTIF

Il est obligatoire d'aviser l'école lorsque votre enfant s'absente, en laissant un message vocal le matin. Le numéro de téléphone est le 819 822-5650, poste 1. Lorsque vous motivez l'absence de votre enfant, vous devez spécifier le motif : rendez-vous médical, dentiste, maladie (en spécifiant fièvre, toux ou autre) ou tout autre motif s'il vous plaît!

Nous vous remercions de votre précieuse collaboration!

CONSEIL DES ÉLÈVES – 2024-2025

Les élections pour le conseil des élèves de l'école Champlain ont eu lieu ce vendredi 27 septembre. **Félicitations à tous les candidats!** Voici les élèves élus :

5e année

- Clara Lemaire
- Lina Guemmour
- Badis Bouakkaz

6 année

- Lexie Ducharme
- Kellycia Armstrong
- Kim Perreault
- Alexandre Deschambeault
- Lina Ben Ourdja

Le conseil des élèves se réunit une fois par semaine (les midis des jours 4 et 9 cette année) et sous la supervision de l'enseignante responsable, Mme Karolyne Laporte, participe à l'élaboration d'activités rassembleuses et de projets engageants. Les années passées, le conseil des élèves a entre autres organisé plusieurs journées thématiques, des concours et tournois de toute sorte, une collecte de denrées pour des paniers de Noël, un « Talent Show », etc.

À CHAMPLAIN, ON SE SORT LE BOUT DU NEZ!

Veillez prendre note que beau temps mauvais temps, nous favoriserons TOUJOURS une sortie à l'extérieur lors des récréations, que ce soit le matin, le midi et l'après-midi. Oxygéner le cerveau et bouger nous permet à tous de mieux fonctionner dans une journée.

Merci de prévoir des vêtements appropriés au climat du jour!



PREMIÈRE COMMUNICATION ET MOZAÏK PORTAIL PARENTS

Vous recevrez la 1^{re} communication de votre enfant, au plus tard le 15 octobre prochain. Vous connaissez Mozaïk portail parents? Il s'agit de l'outil efficace pour faire le suivi scolaire de votre enfant. Les parents sont invités à se créer un compte Mozaïk pour :

- Accéder aux bulletins;
- Consulter les retards et les absences;
- Visualiser les états de compte de l'école;

Vous voulez recevoir les informations en temps réel? Il y a même une application mobile! Il est toutefois fortement recommandé pour les parents de toujours enregistrer (ou imprimer) les documents PDF qui se retrouvent sur Mozaïk portail parents (communications, bulletins, suivi des absences, etc.), pour y avoir accès au besoin en tout temps. Pour s'y rendre, cliquez sur <https://portailparents.ca/accueil/fr/>.

MALADIES INFECTIEUSES ET POUX



Vous trouverez ci-dessous, un rappel des documents envoyés par courriel plus tôt, de la part de la santé publique :

- [Lettre aux parents - Maladies infectieuses scolaires](#)
- [Lettre pédiculose \(poux\)](#)
- [Dépliant explicatif - POUX](#)

RECRUESCENCE DE LA COQUELUCHE AU QUÉBEC

Merci de lire cette lettre de la Direction générale de la santé publique qui annonce la recrudescence de la coqueluche dans les écoles primaires et secondaires du Québec : [Lien - lettre coqueluche](#)

RAPPEL - PORTES OUVERTES DES ÉCOLES SECONDAIRES

Les écoles secondaires publiques de Sherbrooke se préparent à ouvrir leurs portes pour les **élèves de 5^e et 6^e année du primaire!** Rencontrez le personnel enseignant et les équipes-écoles, apprenez-en davantage sur les programmes et vocations, et découvrez les installations de pointe pour la pratique du sport, des arts ou des sciences.

Voici les dates à mettre à votre agenda :

- Samedi 28 septembre, de 8 h 30 à midi : École de la Montée
- Dimanche 29 septembre, de 8 h 30 à midi : École Mitchell-Montcalm
- Samedi 5 octobre, de 8 h 30 à midi : École internationale du Phare
- Dimanche 6 octobre, de 8 h 30 à midi : École du Triolet



CAPSULE BRANCHÉE – PARENTS WI-FI



L'humoriste et mère Gabrielle Caron part à la rencontre de spécialistes, de parents et d'enfants pour tenter de répondre à une question qui la tient éveillée la nuit : comment cohabiter sainement avec le nouveau membre de la famille qu'est la technologie? *Parents wi-fi* entremêle informations et humour pour aider les parents à encadrer la technologie et son utilisation auprès de leurs enfants, et ce, sans culpabilité!

[Écoutez le balado!](#)

L'année scolaire est maintenant bien amorcée et c'est ce qui marque le retour de la Caisse scolaire! Vous avez accès à un [kit de départ virtuel](#), mais sur demande au secrétariat, votre enfant peut obtenir une enveloppe pour effectuer un dépôt à l'école. Pour connaître les dates de cueillette des dépôts, nous vous invitons à consulter le site de la Caisse scolaire, sous **Ma Caisse scolaire** dans l'onglet **Parent**. Nous vous rappelons également que la Caisse scolaire est offerte à tous les élèves d'âge primaire (de 5 à 11 ans au Québec)!

Voici comment votre enfant peut faire des dépôts :

- à l'école, en rapportant les enveloppes lors des journées de cueillette de dépôt;
- en recevant dans son compte les virements entre personnes Desjardins provenant d'un parent ou d'un ami;
- en se présentant à l'institution financière en votre compagnie pour faire un dépôt au comptoir.

Sachez qu'il est également possible de vous inscrire aux rappels des activités de dépôt sur le site de la Caisse scolaire.

Marche à suivre pour s'inscrire aux rappels des activités de dépôt

- 1) Balayez le code QR ou visitez le caissescolaire.com/parents/ma-caisse-scolaire.
- 2) Sélectionnez l'école de votre enfant dans la section **Voir les écoles**.
- 3) Dans le bas de la page, vous pourrez vous abonner aux rappels des activités de dépôt.



Une appli pour vous simplifier la vie!

Le saviez-vous? Vous pouvez accéder au compte de votre enfant où et quand vous le voulez grâce à la nouvelle **application mobile de la Caisse scolaire**. Téléchargez-la pour avoir un aperçu de son épargne et accéder à des **outils** et à des **activités éducatives** en quelques clics. C'est simple et sécuritaire!

[Téléchargez notre application mobile | Caisse scolaire](#)



Chers parents,

À nouveau cette année, la Maison de la famille de Sherbrooke est heureuse d'offrir à l'école de votre enfant son service Papillon Facteur. Votre école fait partie des 15 écoles primaires à Sherbrooke qui participent au service.

Qui sommes-nous?

Le Papillon Facteur est un service de relation d'aide par courrier qui offre aux enfants qui le souhaitent, l'occasion d'échanger avec un adulte en toute confidentialité. Les enfants partagent dans leur lettre leurs joies, leurs peines, leurs inquiétudes et demandent des conseils. Lors de votre prochaine visite à l'école, vous pourrez voir la boîte aux lettres du Papillon Facteur où les enfants peuvent déposer leur correspondance toutes les semaines.

Notre rôle est d'accompagner les enfants et de les soutenir dans ce qu'ils vivent. Par nos interventions, nous les encourageons à puiser dans leurs propres ressources pour trouver des solutions. Nous les aidons à développer leur confiance en eux et envers les services disponibles dans leur école et leur entourage. Nous leur suggérons également de parler avec vous de cette activité et de vous montrer les réponses qu'ils reçoivent pour favoriser la communication entre vous.

Chaque lettre est lue avec attention et chaque réponse est supervisée par la Responsable du service. Derrière le Papillon Facteur se trouve une grande et riche équipe de bénévoles formée pour accompagner les enfants et les soutenir dans ce qu'ils vivent. Au cours de l'année scolaire 2023-2024, l'équipe du Papillon Facteur a reçu un total de 8751 lettres!

Finalement, nous tenons à souligner que la confidentialité est primordiale. Soyez assurés qu'elle est respectée. La Responsable du service et son adjointe sont les seules personnes qui connaissent l'identité complète de l'enfant.

Pour obtenir plus d'informations sur notre service Papillon Facteur, n'hésitez pas à nous contacter à la Maison de la Famille de Sherbrooke au 819 791-4142 poste 3 ou par courriel à papillonfacteur@maisonfamillesherbrooke.com. Nous vous invitons également à visiter notre site web au www.maisonfamillesherbrooke.com.

Nous vous remercions chaleureusement pour votre confiance.

L'équipe du Papillon Facteur



NB : Tel que préconisé par l'Office québécois de la langue française, nous utilisons l'orthographe moderne recommandée comme orthographe de référence.